

Événement Inauguration de l'extension du béguinage Les Chênes à Féchain



Contact Presse : Sandrine BATAILLIE
Chargée de communication
sandrine.bataillie@norevie.com - 06 74 98 07 29
NOREVIE - 62 rue Saint sulpice
CS 40520 - 59505 DOUAI CEDEX



SOMMAIRE

Qui sommes-nous ?.....Page 3

Les béguinages Norevie.....Page 5

Zoom sur l'opération.....Page 7



QUI SOMMES-NOUS ?

Féchain : un village paisible et résidentiel

Au cœur de la Vallée de la Sensée, la commune de Féchain dispose d'un environnement verdoyant proche des grandes agglomérations alliant le calme de la campagne et la proximité des villes environnantes accessible par la départementale 643 (à 15 minutes de Cambrai et 20 minutes de Douai). Elle offre à ses habitants tous types de commerces et de commodités.

Les communes limitrophes de Féchain sont Fressain, Aubigny au Bac, Fressies, Hem Lenglet, Marcq-en-Ostrevent et Wasnes au Bac.

La commune s'étend sur 5,14 km² et compte près de 2 000 habitants appelés les Féchinois et les Féchinoises.

Féchain fait partie de Douaisis Agglo et offre un cadre de vie agréable, la possibilité d'adhérer à de nombreuses associations sportives, culturelles ou de loisirs ainsi que de nombreux services.

Norevie : un bailleur au service du logement social depuis plus d'un siècle

Créée en 1913, sous le nom de Société des Habitations Ouvrières du Nord (SHON), nous avons connu différentes évolutions, avant de prendre le nom de Norevie, notre nom actuel, en janvier 1995.

Implantés historiquement dans le bassin d'emploi du Douaisis, du Cambrésis et de l'Orchésis, notre vocation était de loger et d'accompagner les salariés des entreprises du Nord de la France, ainsi que leur famille.

Aujourd'hui, forts de plus de 13 000 logements, nous poursuivons notre mission d'intérêt général, en apportant une solution de logement de qualité à chaque étape de la vie, à loyers maîtrisés, et en diversifiant notre offre pour répondre aux besoins de demain.

Notre territoire s'est étendu et rayonne désormais sur l'ensemble des Hauts-de-France, avec des projets dans l'Arrageois, la Métropole Lilloise, la Pévèle...

Norevie s'appuie sur deux actionnaires principaux : FLOREVIE, partenaire local historique et majoritaire, et le Groupe national ARCADE-VYV actionnaire depuis près de 10 ans.



Le groupe Arcade-VYV

Norevie est partenaire du Groupe Arcade depuis 2011.

Aujourd'hui actionnaire à 30% du capital social de Norevie, Arcade regroupe 32 entités (Entreprises pour l'Habitat et Coopératives HLM) réparties dans 12 régions en France.

Le modèle décentralisé du Groupe Arcade s'appuie sur des filiales régionales fortes, autonomes et agiles. Historiquement engagées dans leur tissu local, et proches des collectivités, elles bénéficient de l'expertise et des ressources d'un groupe national présent sur tous les segments de l'habitat, pour répondre à la demande de logement de tous les ménages.

Fort de plus de 3 000 collaborateurs, le Groupe réunit tous les métiers de l'immobilier et développe une offre complète de produits résidentiels, tant en accession à la propriété qu'en logement locatif social, via ses entreprises sociales pour l'habitat (ESH), ses coopératives et sa Sacicap.

L'autonomie de ses entités et la coordination assurée par les services mutualisés permettent au Groupe d'adapter son activité aux problématiques des territoires et d'apporter des réponses sur tous les segments de l'offre de logement.

Le Groupe Arcade s'est associé au premier groupe mutualiste français, le Groupe VYV. Des échanges qui ont permis une prise de conscience du lien étroit entre santé et logement, et qui ont abouti, le 1er juillet 2019, à la naissance du Groupe Arcade-VYV, avec un objectif : améliorer la vie par l'habitat.

Florevie : un actionnaire de référence local qui porte la promotion et la maîtrise d'ouvrage des opérations

Floralys est née en mai 1923 en tant que société coopérative de location attribution. C'est en décembre 1984 qu'elle est devenue une coopérative de construction avant de se transformer en décembre 2008 en Société Coopérative d'Intérêt Collectif (SCIC) HLM.

La SCIC HLM Floralys a longtemps été associée à la gestion des béguinages avant de devenir en janvier 2019 Florevie : outil de promotion de Norevie. Ce changement de nom s'explique par la volonté de différencier les associations Floralys Résidences et Floralys Domicile, spécialistes de la dépendance et du service HLM, de la SCIC HLM qui a pour vocation de porter des projets de construction et d'aménagement du territoire.

Ce changement de nom s'accompagne d'un enrichissement des missions puisque Florevie possède également un volet promotion et accession.

La SCIC HLM joue un rôle majeur dans notre développement, puisque Florevie est notre actionnaire de référence. La SCIC détient 67% du capital de Norevie.



LES BÉGUINAGES NOREVIE

Dans les Hauts-de-France, Norevie détient **44 béguinages** dont le premier a vu le jour en 1997. Essentiellement répartis sur le Douaisis, l'Orchésis, le Cambrasis, l'Arleusis et plus récemment en métropole lilloise et dans l'Arrageois, ces logements sont catégorisés HLM et leur attribution est soumise à conditions de ressources et passage en commission.

Ces logements de type T2 ou T3 (entre 52 et 69 m²) ont été pensés pour faciliter au maximum la vie des occupants. Les équipements sont adaptés aux personnes à mobilité réduite avec des sanitaires adaptés, un seuil de porte abaissé, des mains courantes dans les toilettes, des volets électriques... Un seul mot d'ordre : favoriser le maintien à domicile le plus longtemps possible.

Nos béguinages sont des immeubles collectifs avec ascenseur ou des maisons individuelles de plain-pied avec jardinets implantés sous forme de hameau à proximité immédiate des services, des commerces et des administrations. Au centre de ces ensembles de 25 à 30 logements, est mise à disposition une salle de convivialité accessible à tous les locataires. Une hôtesse* est présente pour leur proposer services et divertissements.

La vie au quotidien dans les béguinages Norevie

Les locataires conservent leur autonomie. Ils ont un logement adapté et peuvent, s'ils le désirent, partager des moments de convivialité avec les autres locataires grâce à la présence de la salle commune et de l'hôtesse*. Cette dernière facilite au quotidien la vie des résidents : aide dans les démarches administratives, services... Elle peut également se rendre au domicile des locataires qui le souhaitent.

Des animations sont proposées et permettent un moment de convivialité tout en s'essayant à des activités manuelles ou des ateliers culinaires par exemple. Des sorties et des rencontres avec des écoles ou des crèches sont régulièrement organisées pour faciliter des échanges intergénérationnels.

Dans un souci d'apporter toujours plus de services à nos locataires, Norevie travaille en étroite collaboration avec 2 associations de services aux personnes âgées : Floralys Domicile, qui propose un panel de services d'aide à domicile, et Floralys Résidences, gestionnaire d'EHPAD dans l'ensemble de la région.

* : Service proposé par Floralys Domicile.

Les raisons de l'engagement de Norevie dans ces opérations

L'objectif principal est de donner la possibilité aux personnes âgées indépendantes et autonomes de pouvoir rester dans leur logement le plus longtemps possible. Le béguinage est un système qui assure un sentiment réel de sécurité pour le locataire et sa famille tout en maintenant du lien social. Cela permet de créer ou de recréer du lien social pour des personnes parfois en situation d'isolement mais également de redécouvrir des valeurs comme l'entraide et la solidarité.

D'autre part, nous répondons également à une demande des collectivités qui ont la responsabilité de gérer au mieux les besoins de leurs concitoyens. Nous élaborons avec eux des projets qui leur permettront d'orienter les populations âgées de leur commune vers des solutions en matière de logements adaptés.



Qui sont nos locataires ?

Nos locataires sont des personnes dont la moyenne d'âge est de 76 ans. Ces personnes recherchent avant tout des logements adaptés à leurs besoins et à leur situation.

Dans 77% des cas ce sont des personnes seules, majoritairement des femmes. Le béguinage est alors une solution alliant sécurité et convivialité tout en proposant un accompagnement dans les démarches du quotidien

Les logements de nos béguinages répondent aux normes PMR pour loger également les personnes en situation de handicap.

Cela leur permet de continuer à vivre chez eux tout en bénéficiant de l'entraide dont elles ont besoin et ainsi de conserver confort et qualité de vie.

ZOOM SUR L'OPÉRATION

L'opération inaugurée ce vendredi 6 décembre est une extension du béguinage « Les Chênes » existant. Celui-ci comptait déjà 15 logements individuels.

L'extension livrée en septembre 2024 est constituée de **6 garages et de 19 logements individuels** répartis en 15 type 2 et 4 type 3 avec jardins privatifs et terrasses.

La salle de convivialité existante a bénéficié d'un agrandissement de 56m².

La résidence comprend des espaces végétalisés communs ainsi que de **17 places de stationnement dont 2 PMR**.



Les façades sont composées de **briques et d'enduit** donnant un **aspect moderne** au bâtiment. Les logements individuels sont équipés de **panneaux photovoltaïques** contribuant ainsi à la réduction des émissions de CO₂ et à la préservation de l'environnement.

L'opération fait l'objet d'une **performance RT 2012 -20%** et d'une **certification NF HABITAT** permettant de valoriser la performance thermique et environnementale, garantissant une bonne isolation et ainsi une économie de charges pour les clients.

Idéalement situé, le projet se trouve **à proximité du centre-ville et de toutes les commodités** : services administratifs, commerces, transports en commun... ; et de chemins verdoyants réservés aux promenades pédestres.



Coût et financements

Le prix de revient global de l'opération est de 2 890 000 €HT soit XX €TTC pour un prix au m²/SHAB de 2 541 €HT.

Les logements ont bénéficié d'un financement PLAI pour 7 d'entre eux et en PLUS pour les 12 logements restants.

Le chantier avait débuté au 1er trimestre 2023.

Cette opération a été réalisée en collaboration avec Jean-Marc Escudie Architecture, le cabinet Cochet Dehaene, Arezo Ingenierie et Florevie pour l'Assistance à Maîtrise d'Ouvrage.

Elle a pu voir le jour grâce à des prêts CDC Banque des Territoires et Action Logement Services, des garanties de la Mairie de Féchain, des subventions de l'État, Douaisis Agglo et Action Logement Services et des fonds propres de Norevie.

Contact Presse

Sandrine BATAILLIE

Chargée de communication

sandrine.bataillie@norevie.com - 06 74 98 07 29

NOREVIE - 62 rue Saint sulpice

CS 40520 - 59505 DOUAI CEDEX



www.norevie.com

